今号の内容

同時選挙の大義名分は?

2

労働を中心とした福祉社会を!

本の是非を問う』

池田整治氏著

<u>\$</u>

6

『未だ占領下にある日

から140年を考える 園庭がない保育園に事故が起こっ コラムの窓・・ エイジの沖縄通信・NO62 なんでも紹介・・・ 「琉球処分」

7

http://www.workers-net.net/ workersnet@workers-net.net 000円

2019/6/

169433

16 115億円

14 387**0** 4

私たちの概念は、

使ってください。

軍拡ではなく、社会保障や 教育の充実のために

郵便振替

カーズ社) **595**

終的には17機になると言われてい れを、来年納入される5機と合わ イ4機は米国内に留め置いている。 としていることが明らかになった。現 木更津自衛隊駐屯地に暫定配備しよう 安倍政権の軍拡が止まらない。5月 陸自が購入するオスプレイは、 木更津に暫定配備するというの 日本が米国から購入したオスプレ 自衛隊のオスプレイを千葉県の 最 Ú り、 には、 こし多くの死傷者を出しているオスプ とても許せる気にはなれない。 所の保育園が建設できるのと知れば、 ね上がった。オスプレイ1機分で百筒 プレイは、 しかも、陸自木更津駐屯地の直ぐ側 当初は1機60億円と言われたオス 世界の各地で重大な事故を引き起 保育園や幼稚園が学校等があ 今では1機百数十億円に跳

るが、 る。イージスアショア 35も極めて高額で、 れば6兆円を越えてしまうと言われ 機は空母搭載機と言われる。 上も米国から爆買いして、 積もっても総額6000億円だ。 イージス)も2基導入しようとしてい 147機まで増やす計画で、 関連施設分も含めれば少なく見

白押しだ。F35戦闘機は100機以 安倍政権による軍拡計画は他にも目 維持費を合わせ (陸上配備型 うち42 こ の F 合計で

額に照応しており、 多くなる弱い者いじめの税 にある。所得の少ない者ほど負担が に振り向けられたことは明らかだ。 無駄と浪費が指摘されている大規模 費税が導入されて以降の300兆円 公共事業、 を超える消費税収は、 に使われているかは分からない。 は目的税ではないので、 が、 消費税の根本性格は、その逆進性 消費税税の本質だ。 そして軍拡のための予算 実際にはそれら 大企業減税、 実際には であるこ

自民党は三度目の増税先延ばしも りと中 選挙のため 止 きっ すべ き ば 0)

続ける軍事費に NALIST 11 兆円になれば・ (兆円) 防衛関係費(当初予算)の推移 5.3 5.14.9 4.74.518 2228 30 16 20 2426SACO・再編・政府専用機を含む (年度) SACO 吾編 政府専用機を除く やめ、

(阿部治正

育にこそ振り向 は社会保障、 子育てや教 「の予 張策 福 算 軍 は 『ワ ズ』 発行委員会 横浜市金沢区六浦南 4-19-2-101

のように賄うつもりなのか。 れるがそれは真っ赤なウソ。 費税は社会保障や福祉のためと言わ 狙っているのは消費税の増税だ。 安倍政権は、 軍事費増の予算をど 消費税

レイを配備させるわけには絶対にいか

ほのめかしているが、 術策として弄ぶのではなく、

だ。

軍備の拡 事緊張を高める 軍拡競争を招 アジアの

けるべきだ。

祉

玉

実現をめざす姿勢を放棄して任期中の2020年に改憲の いない 安倍首相は、今年の憲法記

衆院解散と同時選挙の可能性た昨今、安倍首相の周辺から野に入れ、夏の参院選が迫っ を匂わせる発言もでた。 その改憲スケジュ -ルも視

挙となれば、仮 を掲げるのだろうか。 解散は、 私たちとしては、 ば、どんな大義名分、仮に解散・同時選、安倍首相の腹に中

う展開しても、 でいきたい。 とでいきたい。 でいきたい。 一闘いを拡げながも、草の根からの しては、事態がど 5,

のだろう。

前半

いので、

音 な の 後

総わり、夏の参 終わり、夏の参 きた。改憲に執 るを燃やす安倍

時選挙の大義名分は? 半 国 会 な

> モリ・カケ疑惑や公文書改ざすることがまずは絶対条件だ。 のためにも、 しておくことが至 んなどで追及を受けつつも、 夏の参院選で勝利 上命題だ。

な成果をよれない。が の2の勢力は維持できるかもししても、今度の参院選でも3分 対抗策を示しきれず、少数勢力維持している。野党も画期的な 倍内閣の支持率は底堅い水準を に分裂したままだ。安倍政権と が、 いくつかの選択枝を保 上げているわけでもなが、内外政策とも大き 安 局面

持しておきたい、 国会が終わった後、 ということな 今年 る

るのだろう。 化が進んでしまう。それを避け挙も難しくなり、レイムダック 求心力を保持したまま、 るためには、 年を残すのみとなり、 につなげたい、 いけば20年までの改憲の実現求心力を保持したまま、うまく 解散総選挙で勝利 で勝利し、政権への出来れば今年中に とでも考えてい 解散総選

挙をやるには、 **トをやるには、それなりの大義とはいえ、衆院の解散と総選**

名分が必要だ

立つだけ、 どれも不発。 三本柱の政策を進めてきたが、 2%の物価目標の実現のため ることも出来ないというのが実 ノミクスは、 の到来を怯えつつ、 デフ レ脱

ではとばかり、北方領土の返還安倍首相にしてみれば、それ くなった。 の前進をめざし、その成果を掲での日朝首脳会談の開催などで に道筋を付けられればその成果 げての解散総選挙も模索した。 を掲げて衆院解散に打って出で れを掲げての解散総選挙は難し そのいず あるいは、 れも膠着状態、

総選挙である。 引き上げ延期を目玉とした解散 の再々先送りを餌に解散総選挙後退の影を利用して、消費増税 ことは三度ある〟という消費税 そこで、 いう 出でる、 までもなく 出てきたのが、 なく 〝二度ある、という選択枝 景気

こして、そうなれば衆院を解散して 代行が、景気後退の兆しに関連 首相側近の萩生田光一幹事長

立つだけ、大きな成果を誇示すとゼロ金利政策の副作用が目 安倍内閣の看板政策であるア いまでは景気後退 財政赤 却と

TITLE

北朝鮮拉致問題 そ

響して

野党の不信任決議案が出されれも、5月17日の記者会見で、 義に「当然なる」と明言した。 て信を問うことになる、 これらの発言は、 ルーンを上げた。菅官房長官 それも衆議院を解散する大 してきた景気後退の影が影 いる。 このところ とア するが、

◆同時選挙?

妙な報告内容になった。 その政府による景気判断、 微

から下 これまでの「下方への局面変動向指数は、6年2ヶ月ぶりに 月例経済報告では、前月の報告 化 維持した。こちらも判断引き下 かに回復している」との表現はから下方修正したものの「穏や とはいえ、 は2年8カ月ぶりだ。 5月13日に公表された景気 これらの報告だけ 日に発表された

> 限り消費税増税は予気の落ち込みがない 気の落ち込みがないン・ショック級の見 定通り実施する」 続けてきた「リ すことは出来ない の判断をひっくり うこれまでの内閣 は安倍首相が言 返 と のが

> > 施する」

ので、

一概にはお答えできな

い」と、延期も匂わせている。

た後で

「その時の状況等による」という言葉を繰り返し

考えたのが、二枚のそこで安倍首相が カー ドだ。 一枚は、

止

めよう!消費増税

は、消費増税は予定どうり実施解散に打って出ること、二枚目 る、 権者受けする大型イ 刺激する場面を極力回避し、 し出すことで政権への吸引力を というシナリオだ。 したまま参院選に突入す その他では国民世論を ベントを押

領との良好な関係など、安倍首ント成功、米国=トランプ大統ののG20のイベルトや大阪でのG20のイベリ位の礼など天皇の代替わりイ は無し、音なしの後半国会を演は与野党激突の対決法案の提出 かりだ。 る場面の押し売りに精を出すば相の活躍を有権者にアピールす 出している。もっぱら、 実際、 国政に混乱を与えな 改元や

で、「消費兇曽兇ま?……」「十0ヵートを意識したのだろう。安倍首相は、5 ・を意識

挙という国政選挙での自民党の選、場合によっては衆参同時選それもこれも、7月の参院

勝利を最優先にした政権戦略と いうものなのだろう。

ておきたい べき態度についてはっきりさせ の是非について、 となどで女倍首相も二枚のところで女倍首相も二枚の ところで安倍首相も二枚

だ。私たちも反対だが、その理党はおおむね消費増税には反対して含みを持たせているが、野 由はまったく違っている。 安倍首相は手持ちのカー ドと

例えば立憲民主党や国民民主 増税には反対だ。が、再引き上 げそのものについては賛成の立 場だ。実際、立憲や国民の前身 である民主党とその民主党政権 時代、自公民で合意したのが が、そこで消費税増税の路線 あり、そこで消費税増税の路線 主党の野 田政権のときだ。

税を増税するというもので、 税を増税するというもので、い社会保障給付を賄うために消費 こ の が税と社会保障の一体改 要するに増え続け る

の要求や取り組みが絶無というという考えが定着してしまい、 定度が飛躍的に増すにもかかわ 実現すれば、先行きの生活の安ほどに弱いのが現実だ。それが 掛け金や医療保険での労使折半 より低率なのだ。日本では年金やフランス、あるいは北欧諸国 の企業・雇用者の負担率が、 負担、雇用者負担の増というこれに加えて問題なのは、企 今の日本ではあまり 社会保険で 独 ◆反転攻勢へ 安倍政権は、

> て出ている。 これらは世論調査結果とし

より良さそう」という回答が突ものではない。支持理由で「他する期待は、積極的で前向きな る。 出していることでそれが分 とはいっても、 安倍政権に対

か

くやっている。だからなんとかない。その中でも安倍首相はよがやってもそんなにうまくいかが 政権時代は暗かった。現状は誰 これらを総合すると、 民主党

うことになるのだろうか。現状維持でいってほしい、 とい

安倍政権は目立った実績は無安になんとなく「やっている」感をない。それでもとっかえひっかえなったの空疎な空文句が、 出しているのだろうか

こそ、政権の座から追い出しての安倍政権。今度の国政選挙で いきたい。 こそ、

(廣)

17年度までは決算ベース。18年度は補正後予算案、19年度は 当初予算案ベース。18、19年度の国債発行残高は見込み 当初予算案では 初の100兆円超え 兆円 120₁ -般会計歳出 100 (左目盛り) 80 過去最大の税取に 1000 (非円 800 40 201 600 400 国債残息 200 10 05 15 2000 1990年度 95 19

で自然に増える社会保障給付。度のなかで対象者が増えることか。高齢化が進むなか、同じ制

過去最大の税収も歳出との差は大きく、

高齢化が進むなか、

他方で "一

はどう

だった社会保障給付の自然増は本来、毎年約1兆円増える計算

借金残高は増え続ける

への期待が少ないという。自分ない、という想いからだろう。 現状を変えられないから、期待ない、という想いからだろう。 も小さい、というでの中は変えられ でもある。また、若者ほど変化現状に対する満足度が高い結果が高いという。それは若者ほど の行動が切り離されているわけう。自分をとりまく環境と自分 若者ほど支持率

●参議院選挙へ向けた世論

を成立させ、

また

「骨太方針

労働を中心と

した福祉社会を

増え続けてきた現実がある。特は、安倍内閣になってから毎年向にあった公共事業や軍事予算

ある

べきだろう。

社会保障費

いの目標でもある。

私たちにとって大きな闘

は、

累進課税の所得税や法人税

増税で賄うべきなのだ。

ルス戦闘攻撃機の多数の購入、有、イージズ・アショアやスニ

ジズ・アショアやステ

事対決に向けた大盤振る舞いが 先島諸島の要塞化等々、

対中軍

兵隊の創設、

事費については、

、事実上の空母の保ついては、日本版海

き上げれば良い、ということに源が足らなくなれば消費税を引て確保し、それで社会保障の財

なるからだ。

民主党政権時に漸減傾

を賄うということ、社会的弱者い消費税で社会的弱者への給付

だ。暮らしやすさや将来不安が

社会保険で

大きく言えば少子化もその結果

どうしの自己責任として賄えと

うことなのだ。本来は、

逆で

の雇用者負担を増やす まったく違うのだ。 要は、低所得者ほど負担感が強機能の形骸化は一気に進んだ。

のもその裏返しであり、もっとらずだ。個々人の貯蓄率が高い

社会保障をめぐる所得の再配分

必要な人に届ける、という

軍事予算は一般財源から優先し場に立てば、例えば公共事業やために消費増税をするという立すなわち、社会保障給付を賄う

引き下げ

『負担能力があるものに課税引き下げが実施された。これで改革』の裏では、法人税の大幅改革』の裏では、法人税の大幅の方、『税と社会保障の一体

改 革 "

根本的に反対してきた。

予算などを聖域化するものだと出、例えば公共事業予算や軍事の"一体改革"は他の財政支で賄うべきだとの立場から、こ

になる面もあるが、また別の矛いるが、これは社会保障の拡充年間で7600億円を負担してでの増収分から3800億円、

盾を内包したものでもある。

保障給付は予算全体の

組み替え

私としては、殖え続ける社会

償化のために10月の消費増税

今年度予算では、

予算では、幼児教育無、削られているのだ。

業負担、

考え方が、

に弱すぎることだ。

ンクさせたものだった。

ンを揚げて 倍政権はいろいろなアドバルー7月の参議院選挙を前に、安 います 安

える」ことを盛り込むなど、

つて中曽根政権が「左にウィ

のチケット発売等など。これら行」の発表。東京オリンピック郎をモチーフとした「新札発 一方、制度政策面でのようにも見えます。 「国民的アイデンティティ」高自体は、制度政策というより、 渋沢栄一、津田梅子、北里号「令和」「万葉集」ブー 権の支持率につなげる世論形成 揚の演出により、 新天皇即位の祝賀行事と新元 うまく安倍政 北里柴三

「保育・! 育・教育の無償化」、制度政策面では、

に抑えられている。現状維持で円、今年は4000億円の増加毎年削られ、昨年は6000億

国民皆社会保険で社会保障を支 「高齢者や女性の就業を促し か ます。 との是非を問う」 との是非を問う」と、さらに反対はともかく「議論を行うこ ードルを下 **ト**げる作戦に出てい問う」と、さらに

●国民的アイデンティテ

かにも見えます。

その先には、

に圧勝した手法を踏襲している

グを伸ばす」

作戦で、

国政選挙

設」という本音は隠して「九条民党の改憲案である「国防軍創しているわけですが、これも自 倍政権のもとでの改憲には反 自衛隊を明記する」とあたかも いう世論の警戒心を和 憲法改正の賛成 九条改正」を目指安倍政権の悲願 それでも「安 3項で に対し、 ティティへの飢え」があることの若者を中心として「アイデン 保守派や復古派やヘイト系のコ支持率が下がらない要因には、 維持と漠然とした将来不安の アな支持層だけではなく、 疑惑にも関わらず、安倍政権の森友学園や加計学園など数々の る面があるように思われます。 ンピック」 「受け」をねらっていっへの飢え」があること B は、 「新札発行」 いずれも今

法国案会 げ 対 る るためか、

現状維持を装い、

0)

2項は変えず、

ティを見出すことのできない若 者層の気分があると思われま 自らの確たるアイデンティ

で、自分自身のものにはならな輝いていたのかも」という程度 なりません。い消化不良感が残るものにしか ティも、 強く残って 総活躍社会」と繋げようとして ろむように「万葉集」で「一億 しも呼び起こしていないので とはいえ、安倍首相がもく それが若年層の共感を必ず 主義」 に対して「戦後の平和と 中高齢層には案外と根 というアイデンティ いることも確かです

アイデンティティにも、いろな種類があるのですが、結 局のところ労働と結びついてし か、しっかりしたものは得られ ないのではないかと思われま す。しかし、今日のように、労 働が無味乾燥で、バラバラな存 ないで ティティは即時的には成り立ち在では、労働を通じたアイデン などの「国民的アイデンティ集」の世界や「明治産業遺産」 その代償心理として「万葉 社会心理学的に考察す い現状があります。そのた が持てはやされるのでは)ようか?

숲 ●労働を中心とした福祉社

> 形骸化しています。 う。しかし、かつての様に職場対抗勢力は形成できるでしょ 働組合があっても、その実態は できる状況にはありません。 ちの一員」としての仲間意識が との関わりを通じて「働く者たの身近に労働組合があり、それ 対抗勢力は形成できるでしょるようになれば、安倍政権への たアイデンティティが確立でき 若者層も含めて、 労働を通じ 労

ません。 働者向けの政策を打ち出さざる 「保育教育の無償化」だの、労安倍政権も「皆社会保険」だの 要性は、何ら変わることはあり会ビジョンを提起することの重 とはいえ「労働を通じた」 だからこそ、 保守派の 社

中身の是非はともかく、その視合が掲げているものです。そのいうスローガンは、以前から連 「労働を通じた福祉社会」 と

有意義だと思い も広げることは いない労働者に ます Ų 点は大いに活用 組織されて

ではなく人へのて民主党政権がま出した「物を出した「物を出した」をいる。 手当」の焼き直

> ません。立憲民主や国民民主が 政策的に違いを出しにくい状況 政策的に違いを出しにくい状況 化して では、 堂々と掲げて良いと思います。 しでし 安倍政権は社会民主主義 いるとも言えなくもあり かありません。 その意味

> > 闘世代、パリの5月世代)かかつてのラディカル左派(全共

です。

リの 5 月世代) か

と見なされてい

れ」なる社共のスローガンは、

め」に●平和と民主主義は「主体

映り、 を守っ 守」がかつてと逆転していると げる共産党などは「保守派」 若者の意識では を守れ」というスローガンを掲「平和憲法を守れ」「民主主義 う指摘がなされています。 「大阪都構想」などを掲 **忌識では「改革」と「保ひとつ世論分析学から、**

いうわけです。

いうわけです。

に映ると 「平和と民主主義を守

著者の池田氏

知られている。

その後自衛隊陸

おり、彼が選ばれたのであっ否かを論議する日本人を探して

す。国家と国家の外交だけで、 **の闘いがそれを良く示していま に銘じるべきです。沖縄の民衆 でなしには達成できないことを肝 で、 う弊害も意識すべきです。「守れ」運動にすり寄ってしま 平和は「守る」だけではダメ 日々の努力で「作る」こと

和は実現できるものではな か?

状況から、かつて批判していた闘」を追求せざるを得ない政治 たことを忘れてはなりません。らも「保守的」と見なされてい 「安倍一強」に対して「野党共 6 デンティティの確立もまた、やた ても良いのです。その民衆アイ 内村鑑三こそ「新札」のキャラ対した幸徳秋水、与謝野晶子、 りえないのではないでしょうはり労働との関わり抜きにはあ 以前、

6 「選挙だけで樹立した社会民主義」について論じた際、彼は6 折、「ヨーロッパの社会民主主 レギュラシオン派の

えば、日露戦争に真っ向から反アイデンティティの問題で言 民衆と民衆の連帯が不可欠 口 いる。」と辛口の批判をしたのを思い出します。最近もアントニオ・グラムシの「ヘゲモニー」をキイワードにした『民主主義の革命』(エルネスト・ラクロウ、シャンタル・ムフ共言されます。「民主主義」が再読されていることは注目されます。「民主主義」というた単に「投票へ行こう」というために、 すことが必要なのだと思いすことが必要なのだと思い すことが必要なのだと思いま主体として普段からの参加を促 主義政権は弱い。民衆はストラ イキもデモも行わず、 「お任せ民主主義」ではなく、 楽をして

(松本誠也)

池田整治氏著の未だ占領下に にある日本の是非を問う コミック出版 2019年3月刊行

地をして日本を真の独立国とせよ」というものである○ を明らかにしつつ日本の安全保障を論ずれば、今こそ反米でも媚中でもなくきにされている。この知られざる日本の現実を矢部宏治氏の提起を踏まえ、 ば、 は、「敗戦後、C)本書の副題は GHQによる自虐史観の 「日米地位協定を自衛隊元幹部が告発す 現実を矢部宏治氏の提起を踏まえ、『日米同盟』の実態別り込みと日米地位協定によって日本の安全保障は骨抜記元幹部が告発する」である。その主張を端的に要約すれ 今こそ反米でも媚中でもなく脱米軍依存、脱植民



てはいけない』を意識の各章の表題も矢部氏 て深く再認識することが出来らの「仕掛け」を、衝撃をもっ 同行した唯一の への強制捜査に なずけではオウ 自衛官としても

て知られ、オウは異能の人とし り ドコントロールされ続けるのかい が何時までもこのまま、マイン 足録に訪れた。この会社は日本人 とび番組制作会社のクルーが収 3月、著者の家にフランスのテ す。/その証拠に、本書がこれらず、彼らが世界支配体制に取は自覚しているか否かにかかわ 人物である。 将補となり、 定年前に退官した

そして2017 ら世界の支配構造と日本の置かかっての自衛隊の任務と経験か何故かと言えば、池田氏は ドコントロール』『同2』『超れている状況について『マイン 密約」の指摘はあり得ないとしに対する米軍の指揮権=「口頭 で戦う」では、 章「自衛隊は米軍 0 自衛隊が国を守る現代では 引用しよう。 口約束の『指揮権密約』 矢部氏の自衛隊 の指揮のもと 「朝鮮戦争時

ショック」だと告白するのであの回し者だと知った時のような最も信頼していた友人が実は敵 サスペンスドラマの主人公が、た。ここで池田氏は「それは、

ばかりではなく、彼らも米軍に理やり屈服されているという面僚トップエリートは、米軍に無 いる、 る。 らも維持し続けようと画策して であるということです。 安全保障体制の既得権益者たち しての特権を獲得してる、日米 従うことで日本の代理支配者と 特に第4章では、 代理支配者の地位をこれか ということです。 「日本の官 / そし /これ

から是非呼んでほしいと紹介さから是非呼んでほしいと紹介さい。その人たち

はいけない』だった。支持者たれた本が矢部宏治氏の『知って

書を保つ池田氏は、まさに選ばルから脱却せよ』等の多数の著

面から向き合った池田氏の誠実係者の多い中、その矢部氏と正と提起から逃げる回る自衛隊関しても一民間人の根本的な指摘

「国を守る」ということ

日米

請に応えたものである。それのか否かを教えてほしいとの

要

の『知ってはいけない』うに本書の各章の表題も

したものである。

このような点にも池田氏の誠

インドコント

今、

るべき人物であった。れし人物であり、今回

今回取材され

独自の観点から「ユダヤ陰謀

たい。

な態度には、率直に敬意を表し

んどが矢部氏の指摘と提起は本くしてその内容はと言えば、ほと実さが充分に表されている。そ

主権国家として体を成していなまで述べてきたような、日本が 融支配体制が続くほうが、彼ら い事実を、日本の為政者は隠蔽 し続けています。 現状の世界金

は、

総理の普天間基地の県外移転問性」と池田氏は糾弾し、鳩山元背」してしました。 背」してしまうのが、「官僚指示を出す大臣には「面従 の真価はここにある。 まで断言する。 にとって都合がいいのです」 そして「枠」=利権を越える 但

腹

る

0 意義を持っているが、誌面の関第7章と第8章は、今日的な

係で今回は論評を省略する。

しさすがの池田氏も、 第 6 (直木)

はどういう存在なのか、問題が自衛隊にとって、日米地位協定い』を読んで日本人にとって、

は本当か? 第3章「5

「日本に国境はない」

ら「それ以上詮索すると日米関問い合わせた所、米軍担当者かを持ち、外務省担当者を通して

第 4 章

「国のトップは『米

人の書いた『知ってはいけな

は本当か?

べて米軍の治外法権下にある」

やミサイル部品等について疑問大量に移送される基地建設資材

本書は、彼の支持者から民間

田氏に聞きたかったのである。が、その主張の真贋の判定を必

その主張の真贋の判定を池

当か?

第 2 章

「日本の

国土は、

す

田・平壌間の定期空路の存在とだった時に横田基地にある横時陸自幕僚監部防衛部運用係長

ちは矢部氏

の主張は正しそうだ

て米軍に支配されている」は第1章 「日本の空は ま

すべ は本

ドンミサイル対策の過程で、

当

なかった。この年、

北朝鮮のノ

明らかにする前に

序 章 日米地位協定の正体をでは本書の構成を紹介する。

米地位協定に疑問を持つことは

1993年までは池田氏も日

と

の矜持を感じさせるものがあはここは、(これは、)憲法改正より先に取り組むべき喫緊の正より先に取り組むべき喫緊の正より先に取り組むべき喫緊のの治しない。」とある。池田氏

解説しているのである。

当だと、自分の経験と実例から

に改善すればいいのか、それにあるのならどこをどういうふう

第5章 「自衛隊の実力は世軍+官僚』である」は本当か?

れ、移送はなかったことにされ係にひびが入るぞ!」と恫喝さ

た。まさに治外法権である。

こうした経験から池田氏は、

第 7 章

を「自

世界金融支配体制が北朝鮮危機

ある 事故の原因は規制緩和を進める安倍政権に 園庭がない保育園に事故が起こっている! 月8日、 車2台が衝突し、保、滋賀県大津市の県 保育士 に入ってきた時の訓練。感染症津波の避難訓練や不審者が園内こっても不思議ではない地震やるのを全点検を行い、いつ起 が、まずは子供たちから目を離等々数多くのことをやっているを防ぐために園内や玩具の消毒 園庭の安全点検を行いに、朝早く出勤して園 さないことが命を守ることだと 朝早く出勤して園舎・遊具・ が遊んでいて2歳園児を守ろう フェンスをなぎ倒して突っ込 急発進した乗用車が金属製の 急発進した乗用車が金属製の をした保育士は危険を察して子いう事故がまた起こった。けが とした保育士が大けがをすると いう事故がまた起こった。

等から経済的利益をうる「仕掛 作自演」しながら、 漁夫の利で儲 「北」を分 日本 よりも子ども達の命を守るためが痛む。私たち保育士は毎日何気持ちを考えると切なくなり心が起きた保育園の保育士や親の るかもしれない出来事で、事故とではなく、いつ自分にも起こ として働いている私には他人ご 園児が2人亡くなった。 育園児ら16人が巻き込まれて 道交差点で車2台が衝突し、 思って仕事をしている。

るとこの事故の1週間後の もを守ったのだろう。

してこんなに事故が起こ



えたらよいのか、元自衛隊の立ともない安全保障政策はどう変 第6章 「自衛隊は米軍の指界トップクラス」は本当か? 揮のもとで戦う」は本当か?

来の安全保 第8章 日 障政策 ご覧 0) ょ

本当か? 水 朝鮮 は 0) 断し対立させて、 つまり 南

録」の具体的な内容を知り、彼「日米合同委員会の公式議事てきた。池田氏は矢部氏の本で が在日米軍にあることも分かっ

作)に気づいた。世界金融支配けるという彼らの手段(離間工 体制の植民地・日本の「根源」

いた。
園とも園庭がないことに気がつ るのだろうか考えると、この2 が起きた原因は規制緩和を進め る安倍政権にある。 に園庭を作るべきだ。この事故

け に 2 ■

まって

いるのです。

とり

僚たちと「体を張って子

供を守

職場で散歩に出かける時、

京都保育園支援課によると、だから事故が起こったのだ!ま 保育現場の規制緩和政策が推しだが、安倍政権の子育て政策で 園のうち、 2017年度に認可した268 遠があればよいとされている。 も園庭がなくても園の近くに公 進められていて、 供たちは安全に過ごせる所なの 普通保育園は園庭があって子 敷地内に基準を満た 認可保育園で 東

たちに自分の手足を伸ばして

る。

すれ違う時は緊張して、

子ども

合っているが、信号待ちや車と らなくてはならないね」と笑

ないと新聞に掲載されて市部では3割の保育園が す園庭があったのは47園。都 私が勤めている保育 保育園が園庭は 担が増えて、 になる。 守ってい ちの体は大丈夫だろうかと心配 歩に出かけなくなった子どもた 足りなくなり、 た緊張が毎日あれば保育士の負 園庭のない保育園ではこう

り、安全のために散ますます保育士が

に毎日散歩に出かけて に毎日散歩に出かけて がないから子どもた るのは週に1日位なのどもたちは朝夕にも体 だが、 園では

園庭があり、 この2園では園

なっているが、本当のことばかりが話題にに 度を抑えるポール故後、安全のため、 ガー 安全のためには保育園 こるかもしれ もこのよう 隣り合わせでこれ ドレールをつける抑えるポールや な事 ない。事故が起 から

これでは毎日

|危険と

を聞いてみて、そういう考たことのない人たちの主張 2本の映画を観て! がそろって出てくるようなトウヨ系の主役級の人たち した。 けど、平日でも満席だと聞のでいやだなと思っていた タリーで、 映画館で「眠る村」 いて興味を持ったところで のところ立て続け これまでじっくり聞い 大阪の第七藝術劇場で どちらもドキュメン したところです。 、わかり、 を、 「主戦場」はネ 神戸の元町 を観ま

しょう。

が、

本、日本人というもれもありうべき 日 "納得" 審で無罪、 さんは医療刑務所で死刑 いでいますが、彼女は「(た親族として再審請求を引 妹の岡美代子さんが最後に残っ は開始決定が ての一生を終えて

います

美

ない のとしてしまう。しような現実はないも る認識は訳の分から かし、幻想から発す 話になっ て

> めて事件が なった葛尾村

いる、

つまり奥西=犯人で決

町山智浩

監督・脚水・撮影・観覧・ナレーション:ミキ・デザキ 4月20日土とルトアター・イメーシフォーラム日本全国事業公司

戦後のヤマ つは近代 ても、 知時数支持という指もが計を呼げ、考えたくない問題 の争点がわる人のリングなる時間。 形皮維持器の門外裏である日本質語を辞り、左右関サイドの論書を訪ね、彼ら自身の言葉で語るの能を展い ていく。エド・マーローがマッカーシー上取職用とい さなだけしゃべらせて他の近体を他したように。 意実確は行をやらされるか知っていたのか? 本語はど 人の時間だったのか? 米滋育の過程をあるもの内容 は?事実の検証から、事実を選そうとする他の内存 が深かび上がっていく。 日就完・日本会議、神社本庁・・・・ 様方よしこの後継者 という古美はおまりに置い。

るのは日本「本土」である可能しかない。そして、今度破滅す 社会が豊かであり続けることは 性は高い。他者を抑圧し続ける で仲間を得ることがあったとし ヤマト社会に対して言えるこ らく、手をとるべき隣人でアジアに生きる人々は敵 その先にあるのは破滅で ヤマ きて き多くの隣人がいることに気づきるなら、その先に手を取るべ 人々の力強い声を聞くことがで の平和や共存への模索である。 「独立」 立 「脱」するところではなく、

ヤマ 大城立裕氏の「琉球処分」 とから始めればい 存在であることを思い 員であること、 〈講談社文庫〉 を読むこと

ムの窓…

ある。そして、来の戦後レジュ れてきたことで、そのことに気沖縄社会は多くの犠牲を強いら ない。 トが封印 る。 隣諸国地域でも同じことでもあ 踏み荒らした韓国や台湾など近 L 多くの同伴者がいることにな 目を閉ざそうとする近代日本の 放の問題は、現代の日本政府が 負の遺産の清算だ。 本の侵略や植民地支配という いアジアへと到る道である。 それは平和や共存という新 沖縄の進む道には先行者や そして、 これらの二つの清算と解いしたのは沖縄だけでは もう一

「琉球処分」から140年を考える

球処分』後の沖縄の政治社会状している。平良勝保氏は「『琉 も「軍事植民地沖縄」論を展開民地」との指摘。矢内原忠雄氏 である琉球の人民」との組。松島泰勝氏は「日米の植 『植民地』としてとらえて は武器をもって仲間とし、界での孤立へ向かう。日本 いる「脱亜」 しかし、

づき確実に新しい道を歩み始め あり友人だということだろう。

はなく、

府の名づけで呼ぶことには課る過程であり、この事件を明治に

題 政

どの

南西諸島への自衛隊配備が

されている。さらに、宮古島な視して辺野古新基地建設が強行

現在も沖縄には米軍

一基地が集

今まさに沖縄の民意を無

世紀末の琉球国併合は、

琉球側

からすれば国家の解体・滅亡の

40年にあたる。 「琉球処分」

て『琉球処分』と呼ばれた19氏は、「日本の明治政府によっ神奈川大学准教授の後田多敦

から今年

どんどん進んで

いる。

が残る」と主張する。

最近は「琉球処分」

から併合

を薦める。

(富 田

このような沖縄への差別的な

「平和と共存のアジからの展望について 「さて、ように述べている。

もつづ

いた「琉球王国」は終わ

を告げた。

縄県を設置する「琉球処分」 支配するために琉球藩を廃し沖

を

点を提起している。 民地である琉球の

これで、

引き連れた武力で、

琉球を完全

いる。

田道行は軍隊・警官600人を

況を

処分官・松

る。 解が示されてい もっと厳しい見 が示されてい し、「琉球処分」 れている。しかのように説明さ 理という意味での本戦の未清算問題の処を指しているの解放である。第2次世界大ある。第2次世界大

> とは、 ないだろう。

ている。 **亜」の道は、アジア世** 、日本政府が誘導して

今の沖縄を捉えなおすことが必その意味を知ることを通して、

要ではない

かと考える。

従って、

「琉球処分」

一の歴史や

吉田健正氏は「沖縄は軍事植

えてい

る

こから始まったと考えら

の「琉球処分」から、すべてこ扱いは1879年(明治12)

すべてこ

へ と、

さらに併合を超えて「植

民地」視点を指摘する論者が増

るようだ。しかし、たとえそれを使って仲間を得ようとしてい 日本政府 武力

引き続き、

6月議会でも再度

Ó

米軍基地の害悪が強まっていまでの米軍機の横暴な飛行など、

願活動を取り組みました。 野古工事の中止」を求める請 静岡でも、3月市議会に「辺 地位協定見直 全国町村議長会、 の請願活動を検討しています 5月20日号

し要求 初の決議 ていること 国の地方議 で広がっ議 _旗」は、こうい「しんぶん赤

特別決議金文

のがあり(お望みならその頂点ろ。彼にあっては日本というも謝ってはならないと言ったとこ 日本人があるということなので に天皇家を置いてもいいのです そうだったのかと思ったのは藤 信勝氏が国家は謝らない それを支えるものとして のです。 感じました。 た を背けて眠り続けているのだと は村だけではなく 子をそんなふうに表現している 着がつくことが村にとって最も いことなのだと思っている様 に頼り、

う事実です。さらに厭うべき裁判など当てにならないとい

判官は自白にしがみつくことにをもって再審に臨むたびに、裁 に目をつぶり、法廷もまた

える人々にこの言葉を進呈し次のように問うています。迷

(5月10日神戸新聞)と、は「日本人とはだれか?」

です。浅野真一神戸大学教授

どう酒事件を取り

上げた東海テ 一は名張毒ぶ

レビドキュメンタリーです。

第7次再審でも一度

と出たのに、

奥西勝 囚とし

だ。終わる。のを待った村の人々は息をひそ 察に としているのです。 さらに、

あの事件でもこの事件で ᄣ す

解できるか心もとない限りで

たいのですが、

その意味を理

事件でも同じことが繰り返され田さんの事件も、和歌山カレーる村、と化しているのです。袴 ています。 よって過去の裁判官たちの過ち

ぶ裁判官たちが、人の命よりも再審請求も含めると数十名に及 自分達の体面を護ることに汲々 1審無罪で自由となった奥、"上訴"の権限がなけれ 検

て、それを打ち消すのがあらかじめあっ

所は)私が死ぬのを待ってい

彼女は「(裁判

き継

る・・・」とつぶやきます。

眠る村とは、

事件の舞台と

しかし、眠っているの 真実から目裁判官もま 新事実 きな声が耳を覆う昨今の世相振り回されている人たちの大は、〝日本人〟という幻想に

科学的な分析が進み、

再び自由を奪われて89歳の無西さんが5年を経て2審死刑で

や異民族を差別・排除してい人)だ』と思い込み、外国人正真正銘の日本人(又は中国 ろまっとうである。本当のか』と思い悩むのは、 分を知らないのは、 る人たちの方だ」 孤児が 『自分は 自 は何人な むし

植民地支配からの解放とアジアいた戦後レジームや近代以降の ト社会が耳を澄まし沖縄の いく場なのである。沖 」への動きは、犠牲を強く場なのである。沖縄 にとっても、アジア 生は 歴史の流れを知りたい人には、 ジアを結ぶことのできる貴重な 最後に、この「琉球処分」 トは本来アジアの有力な一ろう。まだ、遅くはない。 まだ、 ーション】 仲代達大 【金素】 本多位と しかも西欧とア 無実を訴えてきた養売掛け間中花 と。と記さすこ 事件に翻算された業務とは、 Ē 0)

日米地位協定見直し」と「辺野古埋め立て中止」の _

10

0.0

覚書が全国の地方議会に広がる での米軍機の横暴な飛うなで、古の米軍新基地建設や日本全国一古の米軍新基地建設や日本全国

採択の動きが、全国の地方議会す。これに異議を唱える意見書 で広がっています

権である のアメリ を報じまし である安いなり政アメリカ り しなどを求めた「米軍基地負担」 が日米地位協定の抜本的な見直 昨年7月27日に全国矢票へ 択は7道県123市町村 米軍基地の7 30自治体に広がりました。 地位協定見直しの意見書採 0) 過 計

念の獄死を迎えることはな

かったのです

この国に生ま

れた不幸

は、

重な基地負担に苦しむ沖縄県で は、これまでにほとんどの自治 わけ北海道と長野県で際立って す。都道府県別でみると、とり 期間に採択が広がるのは異例で ていますが、本土でこれほど短 体で同趣旨の意見書が採択され

含め、14自治体で採択が広 る意見書」が採択。沖縄県内を を持って協議を行うことを求め て工事を中止し、沖縄県と誠意 票の結果を踏まえ、辺野古埋立 には岩手県議会で「沖縄県民投 の動きが出ています。今年3月 投票を前後して、本土でも採択 の埋め立て中止を求める意見書 人や今年2月24日の沖縄県民 同時に、沖縄県名護市辺野古 昨年12月14日の土砂投

と述べています。』 わず公約にいれてほしいです」 位協定の見直しでは、 掲げてほしい。同時に、日米地 です。参院選では野党各党はぜ 本当に止める力があるのは国会 いたのが議会への請願でした。 えるか。その手段として思いつ 会」は「どうすれば沖縄県外の 野古問題を考える小平市民の STOP」の請願を行った「辺 人が動きだし、 深く考えてもら 東京都小平市議会に「辺野古 辺野古新基地中止を公約に 与野党間

英司)

富田

1年ぶりにキャンプシュワ フゲート前に行った。 5月初めの朝8時過ぎ、

めよう』という呼びかけ 500人を集めて工事を止 的なのだろう。1年前 のためと説明するが、座り なっている。警察側は安全 は1メートルの高さのがっ 整列した10人の民間警備 込みの場所が格段に狭く 員による「壁」。車道側に 込みの場所を奪う事が、目 しりとした柵が並び、座り は見上げるほど高い幕と、 『ゲート前で連続6日間 歩道をはさみ、基地側に に、7~800人

効いているのかも が集まったことも

ちは、狭い歩道に 列した警備員が、 る。それにつれ整 椅子を並べて座 次々と折りたたみ じりじりと押しや 座り込み参加者た

られてゆくのが何やらおかし い!」と抗議の嵐が沸き起こ

う。 ひたすら待つしかないのだとい ない。この車列に巻き込まれた 後尾は道がカーブしていて見え メートルも並び、遙かに遠い最 んだ10トントラックが何百 一般車や路線バスは、その中で やがてゲート前に、資材を積

日は10人しか座り込んでない にたくさん来るからだ!」「昨 隊員が登場、その数の多さに圧 る」と言うと、「ダンプが一度 座り込むので渋滞が起きてい 倒され緊張が走る。一様にサン く、無表情だ。リーダーらしき グラスをかけ、マスクの人も多 ぞ!座り込みのせいじゃな 人がハンドマイクで「皆さんが さて、私たちのまえには機動

> こちら側に座り込むことが出来 した雰囲気の文子おばあ。数年 の場所が広かった時は、一緒に に座って参加している。一年前 袋文子さん(90歳)が車椅子 車道を隔てた向かい側に、 強い日差しだが終始毅然と

的に許されない行為のはずだ。 よく口にする『国際社会』。だ るで物か獲物を運ぶ様に座り込 が抗議の意志を示して座り込む む人を抱えて行く。安倍政権が まった。2~3人がかりで、ま 人を強制排除することは、国際 機動隊による強制排除が始

ちはだかった、その時の表情と 少しも変わっていない。 前に、杖をつきダンプの前に立 砂ぼこりと排気ガスにもめげ

わずか15分ほどで排除され

た。ダンプカーが基地内に入り 事なのだと感じられる。 カピカの新車がとても多い。素 始める。長い長い車列の中、ピ 人目にも、大きな利権の絡む工

3回で延べ263台が入ったと 回に90台!と言うことにな いうから、単純に割ってもこの この日にも、朝・昼・午後と

新基地建設反対の意思はみな強 のシュプレヒコールを上げ、歌 を必要とする高齢者もいるが、 ず、皆でスクラムを組み、抗議 い、行進を続ける。足の弱い杖

の女性と少し話しをした。 強制排除の前、 退職して今67歳。週3回 隣に座る沖縄

通っていると言う。「一緒に参 るのよ。」と笑う。 けがをしそうで怖く 動隊に抱えられると 行くけれど、私は機 も座り込みの中央へ 加する友人は、いつ も上手にかかえられ ていつも端っこ。中 でもあるのかいつで てね。あの人はコツ には乱暴な隊員も居

なさい」と言うと、 来てくれるだけで、本当に心

ない抗議行動が、うまずたゆ 用土砂の搬出に使われる名護 なく、海上でも、また埋立て くれた。 強いですよ」と逆に励まして 市安和でも、決してあきらめ まず続けられている。 キャンプシュワブ前だけで

県は工事費2兆5000億 発表した。にもかかわらず、 なった。それに対して、沖縄 れる中、 正もないのが現状。 政府としてまともな反論も訂 円、工期も13年もかかると れるなどして難工事が予想さ て、新たに軟弱地盤が発見さ 政府は工事費の金額につい 金額を発表しなく

私が、「本土からだ がなかなか座り込み に参加できずごめん これに答えるべきだ。 求めている。政府は正面から らかにしないで「公共工事」 険が増すことはあっても、 策」だと言い続ける政府。 普天間基地と辺野古は、

地問題の解決のための協議を を強行する政府に対し、玉城 間の危険性除去の唯一の解決 知事は日米、沖縄の3者で基 ない。その「移設」が「普天 線距離でわずか34キロしか い。反対する地元への説明は 「除去」などありようがな 切無しに、工期も予算も明

「ここに